

¡Adelante!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no sa-
béis usar, ofensiva y defensiva-
mente, el arma de una prensa
lealmente católica.—PIO X.

FORMACION - - ORGANIZACION
APOSTOLADO - - -

Año X—Panamá, 23 de Abril de 1944—Nº 489

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 245
Teléfono 923

Amargos Frutos del Protestantismo

La pavorosa tragedia que está ensangrentando una vez más los campos de Europa, lo mismo que otras muchas calamidades que afligen a la humanidad actualmente, nos obligan a reflexionar acerca de las probables causas de las mismas. El primer lugar, y haciéndonos eco del inmortal Pontífice Pio XI, en su Encíclica sobre La Restauración del Orden Social (Quadragesimo Anno), digamos que la raíz última y más profunda de todo el mal está en las pasiones desenfrenadas de los hombres, que son consecuencia del pecado original.

Mas, aparte de esta causa primordial, existen otras causas secundarias. La principal de todas éstas, es el Protestantismo.

En el orden religioso, social, y político, no existe un hecho que haya producido tan profunda alteración en la vida de los pueblos y de las naciones de cultura cristiana, como el Protestantismo.

El insigne filósofo español Balmes, ha probado con lógica irrefutable, apoyada en los hechos de la historia, cómo al tiempo de iniciarse la rebelión religiosa de Lutero y sus secuaces y emuladores, la Iglesia Católica estaba a punto de completar brillantemente, hasta donde la condición humana lo podía permitir, la obra gloriosa de civilización y de cultura que había venido forjando con infinita paciencia y sabiduría, durante quince siglos. No queremos ahondar más en este punto. Baste reflexionar que, a no ser por el Protestantismo, al cual hubieron de dedicar casi totalmente sus esfuerzos y atenciones los mejores ingenios católicos de entonces, y aun de ahora, para refutar sus múltiples errores, es muy probable que para estas fechas ya estuviera evangelizado todo el mundo.

Pero... vino el Protestantismo, y con furor iconoclasta se entregó a la tarea de destruir y deformar, que no reformar, todo cuanto encontró a su paso.

Para él no hubo nada sagrado ni invulnerable: instituciones, tradiciones, creencias, legítima autoridad, historia, arte, belleza, todo le mereció el odio más satánico, y a todo aplicó su piqueta demoledora.

Comenzó por falsear la verdad y la historia, no por otro motivo, sino porque la historia y la verdad le condenan. Ejemplo de la perfidia y mendacidad que le han servido de alimento y de sostén al Protestantismo, nos lo dió el mismo Lutero con su ya famoso infundio, creído aún por algunos cándidos protestantes, de que la Biblia yacía "olvidada entre el polvo debajo de un banco", hasta que él vino y la sacó de allí, y que él fué el primero en traducirla a lengua popular. Todo el que ha estudiado un poco de historia sabe que antes de nacer Lutero, ya se habían publicado ediciones de la Biblia en las principales lenguas modernas.

Como ha dicho un gran escritor contemporáneo, si los protestantes de buena fe, que los hay, se enterasen de la verdadera historia del Cristianismo, especialmente en lo que toca a la génesis, desarrollo y propagación de lo que ellos llaman Reforma, ya no habría Protestantismo. Así es que desde los principios se puso especial cuidado en dar a luz obras o novelas, con el nombre de historia, para uso de los prosélitos de Lutero y de Enrique Octavo. Y esto por dos motivos primordiales. El primero, para darle razón de ser al Protestantismo, y el segundo y principal de los dos, para no verse obligados los innumerables corifeos de la "Reforma", que se habían hecho ricos de la noche a la mañana por medio del despojo y latrocinio más grandes que registra la historia, de las propiedades y tesoros de la Iglesia y de las comunidades religiosas, a devolver lo mal habido a sus legítimos dueños, según lo dejó comprobado ya hace tiempo el historiador protestante, William Cobbett,

(Pasa a la Pág. 2ª)

La Santa Sede aprobó la actitud del Episcopado de Costa Rica

Ejercicios Espirituales

Gracias a nuestro inolvidable Arzobispo Maíztegui (q.d.D.g.) quien concedió a la Acción Católica el edificio que constituye hoy su Casa central, la que reformada y mejorada ofrece capacidad, aunque un tanto limitada, para la práctica de los ejercicios espirituales, pueden los católicos panameños realizar estos santos ejercicios en la forma más recomendable, esto es cerrados, contando con la facilidad que para sus prácticas piadosas ofrece el templo anexo de San Felipe.

Esos ejercicios, que la Iglesia recomienda a sus fieles como medio seguro de perfeccionamiento, son al alma lo que para el cuerpo resultan ser los ejercicios físicos: un provechoso entrenamiento que pone en movimiento y desarrolla las potencias de nuestra alma para llevarnos a un mejor conocimiento de nosotros mismos; para palpar nuestras imperfecciones, nuestras flaquezas y ¿por qué no decirlo? para que nos demos exacta cuenta de nuestras bajezas y miserias.

Allí podemos penetrarnos bien de toda nuestra pequeñez y ruindad; de nuestra ligereza y falta de caridad para juzgar al prójimo. Es allí donde nos damos cuenta cabal de nuestros errores. Allí nos percatamos de que la gran sabiduría, el mayor triunfo, está en buscar el reino de los cielos que solo se alcanza por el desprecio del mundo; y que todo lo demás es pura vanidad. Vanidad, como se dice en la Imitación de Cristo, es buscar riquezas perecederas, poniendo en ellas toda nuestra confianza. Vanidad es ambicionar honores y ensalzarse en puestos prominentes. Vanidad es seguir los apetitos de la carne y desear aquello por lo que después debemos ser rigurosamente castigados. Vanidad es querer larga vida sin cuidarnos de que sea buena. Vanidad es amar lo que presto pasa y no apresurarnos por llegar a donde el gozo es perenne. Vanidad, es en fin, vivir la presente vida, olvidados enteramente de la verdadera vida: la eterna.

Huyendo de toda vanidad, acudieron a ese saludable manantial de aguas puras—que son los ejercicios de San Ignacio—para refrigerar sus espíritus, una decena de caballeros, de esos que tienen como su mejor blasón, formar en la Orden de Caballeros del Sagrado Corazón de Jesús. Y acertadamente conducidos por su Director espiritual, el Rdo. Padre Díez, con una bien concebida distribución del tiempo, hicieron sus meditaciones, asistieron devotamente a sus prácticas de piedad, escucharon con recogimiento las pláticas, tuvieron sus lecturas piadosas, practi-

(Pasa a la Pág. 2ª)

Obra de locos es atentar contra la Institución de la Familia

SUSCRIBE UNA PASTORAL DE CUARESMA
EL ARZOBISPO DE GUATEMALA

CIUDAD DE GUATEMALA, (NC) "Si el Señor no construye la morada, en vano se afanan los que edifican", reza la Pastoral de Cuaresma que ha suscrito aquí el Excmo. y Revmo. Mons. Mariano Rosell Arellano, Arzobispo de Guatemala. El documento —que hasta hoy circula impreso— propone, como remedio para los males del presente, la revisión de cuanto entraña el concepto de autoridad, la consolidación de la familia cristiana y la recta orientación de la educación de la juventud.

"Vemos el día de hoy un cataclismo horroroso cernerse por encima de pueblos que fueron otrora a la cabeza de la humanidad —escribe Mons. Rosell—. Nadie dirá que hoy

se desangran porque falten en ellos recursos económicos o empujes de progreso. Su misma civilización, que en tantos puntos pretendió prescindir de Dios y de su Ley, los ha impulsado a los abismos y les ha presntado nunca imaginadas armas de destrucción y de desastre..."

La agresión contra toda autoridad —prosigue Mons. Rosell— ha abierto a los pies de la humanidad un abismo de insondable y nefasta profundidad. Se discute la autoridad del dogma, la autoridad de la Iglesia; se desquician los tronos y se niegan los principios morales que servían a los hombres de saludable freno en el asalto de las pasiones."

(Pasa a la Pág. 3ª)

Comunícalo al Clero Costarricense el Arzobispo de San José

SAN JOSE, Costa Rica, (NC)— "Pláceme comunicarle, para su norma genérica, que la Santa Sede, en comunicación a la Venerable Nunciatura Apostólica, por medio del Secretario de Estado, ha ratificado, sin ninguna salvedad, la actitud del Episcopado Costarricense frente a la disolución del Partido Comunista en Costa Rica", reza un telegrama circular enviado al clero del país por el Excmo. y Revmo. Mons. Víctor Sanabria, Arzobispo de esta capital.

(Como oportunamente informara NOTICIAS CATOLICAS, el 13 de junio de 1943, se reunió en San José la Conferencia Nacional del Partido Comunista de Costa Rica, para decretar la disolución del comunismo costarricense y en el mismo acto la fundación de un nuevo Partido Político, que se denominó Vanguardia Popular.

(El Jefe de Vanguardia Popular, Señor Licenciado don Manuel Mora Valverde, que desde su fundación había sido Secretario General del Partido Comunista, escribió entonces una carta al Arzobispo de San José comunicándole la disolución del comunismo y la fundación del nuevo partido, y preguntándole si a juicio del Arzobispo, existiría "algún obstáculo para que los ciudadanos católicos colaboren o concierten alianzas con el Partido Vanguardia Popular".

(A esta carta Mons. Sanabria contestó que después de haber leído el "Manifiesto" y el "Programa" del Partido Vanguardia Popular, y después de "maduro examen y serena reflexión, y con el acuerdo del Excelentísimo Señor Obispo de Alajuela, Mons. Juan Vicente Solís, y del Excmo. Señor Obispo de Limón, Mons. Juan Odendahl, y previa consulta a todas las personas que por derecho debo consultar en los asun-

tos y negocios de mayor importancia, y con plena conciencia de las responsabilidades que sobre mí pesan como Arzobispo de San José", juzgaba que "en el nuevo Partido quedan solucionados, siquiera en su forma mínima, los conflictos de conciencia que para los católicos resultaban de la situación anterior" a la disolución del Partido Comunista, y quedando a salvo "aunque en forma meramente negativa, las doctrinas fundamentales que informan la conciencia católica" y "no existiendo nada, positivamente, "que desnaturalice o desmejore aquellas doctrinas fundamentales". "pueden, los católicos que así lo deseen, suscribirse e ingresar en la nueva agrupación").

* * *

SAN JOSE, Costa Rica. (NC) — "Bajo vuestra dirección la Iglesia de Costa Rica ha salvado su responsabilidad histórica, al mostrar su adaptabilidad y el vigor de su doctrina social, constituyéndose en integérrima defensora de los trabajadores, dentro del marco de la justicia y caridad cristianas", reza el memorial que el clero de República de Costa Rica enviara al Excmo. y Revmo. Mons. Víctor Sanabria, en los momentos en que algunos órganos de prensa del país, y hasta de otros países centroamericanos, atacaban acremente la personalidad del Metropolitano Costarricense, temerosos de que, por su actitud ante la disolución del Partido Comunista y la fundación del nuevo Partido Vanguardia Popular, el comunismo ganara terreno en Costa Rica, y por ende, en toda la América Central.

El mensaje enviado al Metropolitano por el clero costarricense ad-

(Pasa a la Pág. 3ª)

La Iglesia en Chile se dirige a los Jefes de las Naciones Beligerantes

PÍDE QUE SE ALEJEN DE ROMA LOS PELIGROS
DE GUERRA QUE LA AMENAZAN

SANTIAGO DE CHILE, (NC)— Los Metropolitanos de Chile, en representación de toda la Jerarquía Católica de la Nación, enviaron un mensaje cablegráfico a los Gobiernos de los Estados Unidos, Gran Bretaña y Alemania, pidiéndoles que —en nombre de los más nobles sentimientos— alejaran de Roma los peligros de la guerra "salvando así el patrimonio inapreciable de todos los pueblos y edades y conquistando la gratitud universal del presente y

de la historia". El mensaje fué suscrito en triplicado y enviado a los Señores Franklin D. Roosevelt, Presidente de los Estados Unidos de América; Winston Churchill, Primer Ministro del Gobierno de la Gran Bretaña, y Adolfo Hitler, Jefe del Estado Alemán. Lo suscriben el Excmo. y Revmo. Mons. José María Caro, Arzobispo de Santiago; el Excmo. y Revmo.

(Pasa a la Pág. 3.)

AMARGOS FRUTOS DEL PROTESTANTISMO

(Viene de la Pág. 1^a)

en su Historia de la Reforma en Inglaterra. Lo mismo se puede decir de los seudo-reformadores del Continente.

Y nótese que no sólo es la historia de la falsa reforma lo que el Protestantismo tiene interés en falsificar, sino toda la historia del Cristianismo.

Si no fuera así, la inmensa mayoría de los protestantes se darían cuenta de que la única y exclusiva Iglesia de Cristo que existe, es la Católica. Precisamente esta ha sido la causa principal de las notables conversiones de protestantes al Catolicismo, que se han registrado tanto en Inglaterra como en los Estados Unidos, desde que inició el famoso Movimiento de Oxford el insigne Cardenal Newman. Hombres de estudio y de ingenio privilegiado, que forman ahora en el cielo de la Iglesia Católica una luminosa galaxia, y los cuales, tratando de combatir y refutar las doctrinas católicas, ahondaron el estudio de la historia de la Iglesia y los escritos de los primitivos Padres, y vinieron a convencerse de la verdad.

Tenemos, pues, una historia oficial protestante. De ella dimanan las historias oficiales de casi todos los países modernos, más o menos adaptadas al medio, condiciones e idiosincrasia de los pueblos respectivos. La otra, la verdadera historia, hay que ir a buscarla entre el polvo de los archivos antiguos o en los poco leídos historiadores honrados o católicos, que andan por ahí también casi olvidados en los oscuros rincones de las bibliotecas.

Y así como el Protestantismo falseó la historia para su provecho, así también, siquiera sea por el sólo motivo de satisfacer su odio por todo lo católico, se dió con incansable celo a la destrucción del arte, ya que éste se hallaba casi exclusivamente consagrado a la exaltación de la religión católica, o representaba objetos religiosos de origen y significación católicos. Así, las esculturas y pinturas que representaban a Cristo, a la Virgen María y a los Santos, y aún la misma Cruz, suscitaban los más enconados furoros de los santurrones iconoclastas, y todo había que destruir o incendiar. Aun el nombre de católico, había que hacerlo desaparecer. Y bien poco de grande y de bello podía quedar de esa manera en un mundo que estaba penetrado hasta las entrañas de Catolicismo.

Esa fué la obra que podemos llamar directa de la seudo-reforma protestante. Pero indirectamente se derivó también del Protestantismo un mundo de consecuencias insospechadas por los mismos instauradores de él.

En efecto, Lutero estableció el principio del juicio privado, lo cual significa que cada individuo es libre de interpretar la Biblia a su gusto, desconociendo toda autoridad en materias de religión y de moral, fuera de la Biblia, y sólo la Biblia. De suerte que si es lícito desconocer toda autoridad religiosa, ¿por qué no lo ha de ser también, y con más razón aún, desobedecer a la autoridad civil? Y si en materias de religión se puede creer lo que uno quiera, siempre que se encuentre en la Biblia algún pretexto, aunque sea el más desatinado, ¿por qué no, y con más apariencia de razón, creer y obrar como uno quiera en otras cuestiones, siquiera se tenga que llegar al crimen?

El mismo grito de Lutero fué un grito de rebelión, de desobediencia a la legítima autoridad establecida por Dios. Fué el non serviam fatídico que en los albores del tiempo había lanzado el Príncipe de las potestades celestes, por el cual fué precipitado con todos sus secuaces a los abismos infernales. En concreto el heresiarca teutón lanzó al Papa este mismo non serviam: Yo no te obedeceré ni acataré las decisiones tuyas y de tu Iglesia. Yo haré lo que a mí me venga en gana, si quiero, y si no, ni aun eso.

Las pasiones de los hombres hacen lo demás. Basta un rebelde para que se le unan ciento, y a estos cien, mil más, y millones. Y si uno dice ya no quiero Papa, ¿qué falta para decir también, ya no quiero Papa ni Rey?

Así es cómo hemos visto surgir de las entrañas mismas de la rebelión de Lutero, de lo que se dió en llamar, por absurda paradoja, la Reforma, toda una legión de movimientos heterodoxos, pero todos atados por el hilo fatal que los hace engendros del mismo progenitor.

¿Cuáles son estos engendros?

Primero la Masonería, a la cual se unió y favoreció el Sionismo, como un instrumento seguro de su futura dominación mundial y de su venganza contra el pueblo cristiano que lo había humillado. De la Masonería salieron y en ella se amamantaron aquellos famosos enciclopedistas franceses, Voltaire, Rousseau, y muchos otros, que precipitaron la Revolución francesa, la cual acabó con el Papa y con el Rey, es decir, con todo principio de autoridad, y entronizó a la Diosa Razón en los altares que antes estaban consagrados a Jesucristo. ¿No fué la diosa Razón también la que Lutero entronizó al proclamar el principio del juicio privado?

Luego la Revolución Francesa se agotó por sí misma con sus excesos, y vino la Restauración. Pero no estaba del todo perdida la Revolución; por ahí dejaba un desmañado engendro, con el nombre de Liberalismo, el cual como su madre, también bebía y se alimentaba de las entrañas de las Logias. Así es cómo se proclama el laicismo, se destierran las órdenes religiosas, se prohíbe a los miembros de éstas enseñar a la niñez francesa, y se destierra también a Dios de las esferas públicas de la nación.

El Liberalismo, a su vez, se va consumiendo a sí mismo, gracias a su individualismo sin entrañas, que hace de las masas de trabajadores, envenenados ya por la gangrena de la incredulidad, legiones de parias que le ayuden a hinchar más el vientre y el bolsillo, y en pos del Liberalismo, y como reacción, viene el Socialismo, ofreciendo a las masas de hambrientos esclavos del Liberalismo, pan e igualdad. El Socialismo es hijo del Liberalismo, ya que está fundado en los mismos principios y bebe en las mismas fuentes, sólo que el Liberalismo sostenía el principio de autoridad, no porque creyera mucho en él como parte integrante de la moral pública, sino porque convenía a los intereses creados bajo su sombra y amparo; en tanto que el Socialismo, más lógico y más consistente que el Liberalismo, repudia ese principio de autoridad, ya que sin Dios y sin Religión no existe base ni sanción moral en que pueda sostenerse la autoridad.

El Socialismo proclama abiertamente la igualdad de clases y la abolición de toda autoridad, y como medio para ésto la Revolución Mundial, la apoteosis del proletariado. Pero aunque el Socialismo provoca huelgas y disturbios industriales, no llega a la Revolución Mundial, pues el Comunismo, hijo suyo, viene y le arrebató la tea incendiaria, y lo deja atrás.

Es, pues, el Comunismo el que pone en práctica las ideas del Socialismo, estableciendo ante todo su sede y cuartel general en Rusia, de donde pretende irradiarse a todo el mundo. En Rusia están encarnadas todas las aspiraciones de los destructores del principio de autoridad. Si la razón es suficiente guía en materia de religión, tiene que serlo en todo lo demás. Y siendo esto así, la razón es

Dios, porque ella es la única a quien se obedece y se trata de dar gusto.

Por eso en Rusia, se ha desterrado totalmente a Dios. Por eso en casi todas las demás naciones, Dios sólo existe de nombre.

De hecho es como si no hubiera Dios. En las escuelas no se enseña a Dios. Se enseña a conocer la estructura de las plantas, la anatomía de los animales, la fuerza de la electricidad y del vapor, pero no al Creador de estas cosas.

En el hogar, último refugio de la moral cristiana, tampoco se halla a Dios. O más bien dicho, casi no existen hogares. Hay muchas parejas que se unen, sí, pero por un poco de tiempo, el suficiente para satisfacer el apetito sensual que los unió. El hogar lo forman dos personas abnegadas que quieren tener hijos para la humanidad y para Dios; pero ellos, los "modernos", no quieren hijos porque éstos estorban para el divorcio y para un nuevo "matrimonio".

Todos estos son los frutos amargos del Protestantismo. Estos, y más. Por ejemplo, si no hubiera habido Comunismo tratando de engullir en sus negras fauces todas las naciones del globo, para formar con ellas una vasta hegemonía judaico-masónica, no hubiera surgido un Hitler o un Mussolini, ni hubiera por tanto, estallado la guerra actual de la cual se les acusa, sin ver que cada nación y aun cada individuo hemos pecado contra Dios, por lo cual Dios ha determinado mostrar a las naciones que todavía existe y es capaz de castigar la iniquidad, precisamente allí donde se le ha desconocido o menospreciado.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

(Viene de la Pág 1^a)

...aron sus exámenes de conciencia y se fortificaron en la fe con esa fuerza que emana de los sacramentos, particularmente de la Eucaristía.

Disciplinados, cual verdaderos soldados de Cristo, atentos y vigilantes siguieron las instrucciones recibidas y, a no dudarlo, han de sacar magnífico fruto de estos ejercicios. Han aprendido, por lo menos, a pesar cada cosa según Dios, con todo cuidado y detención.

Inquiridos algunos de ellos, nos han dicho: somos decididos partidarios de tan santos y provechosos ejercicios. Nos parecen necesarios a nuestra alma como los ejercicios físicos al cuerpo. Procuraremos repetirlos anualmente para progresar en nuestro mejoramiento espiritual y quisiéramos que de ellos se beneficiaran la mayor parte de los católicos. ¡Cuántos bienes no han de reportar los que así se entrenan para la vida cristiana! Nos sentimos transformados; creemos estar en mejor condición para amar y servir a Dios y a nuestro prójimo.

Admirados y satisfechos, transmitimos a nuestros lectores estas impresiones confiados en que pueden serles de interés y provecho.

SIN COMENTARIOS L'OSSERVATORE PUBLICA UN COMUNICADO ALEMÁN

CIUDAD DEL VATICANO. (NC) L'Osservatore Romano publicó, sin comentario alguno, el comunicado con que el Alto Comando Alemán proclama que en adelante no habrá en Roma operaciones militares. El comunicado fué publicado por toda la prensa local y, asimismo, difundido por la radio.

CASA EDITORA

Imprenta de la Acción Católica. Todo trabajo tipográfico mán-delo a la Imprenta de Acción Católica.

Cada Socio de la ACCION CATOLICA debe ser un lector asiduo de "ADELANTE"

¡ A D E L A N T E !

Director:

NICOLAS VICTORIA J.

Redacción y Administración:

Ana I. Jiménez

Calle 4a., Nº 21.

Casa Central de Acción Católica.

Dirección Postal:

Apartado 245. Panamá.

SUSCRIPCION

Número suelto B. 0.05
Suscripción Mensual 0.25
Seis meses 1.25
Al año 2.50

Rogamos se nos indique todo cambio de dirección e informarnos inmediatamente de cualquier irregularidad en el reparto del periódico o en los cobros de suscripción.

Calle 4a., Nº 21

Impreso en los Talleres de "ACCION CATOLICA"

Lotería Nacional de Beneficencia

Plan del Sorteo Ordinario

divididas en dos series de 24 fracciones cada una, denominadas "A" y "B"

PREMIO MAYOR

1 P. Mayor, series A y B, de..	B.24,000.00 cada serie	B. 48,000.00
1 Sdo. Premio, series A y B, de..	7,200.00 cada serie	14,400.00
1 Ter. Premio, series A y B, de..	3,600.00 cada serie	7,200.00
18 Apro. series A y B, de	240.00 cada serie	8,640.00
9 Premios, series A y B, de	1,200.00 cada serie	21,600.00
90 Premios, series A y B, de	72.00 cada serie	12,960.00
900 Premios, series A y B, de	24.00 cada serie	43,200.00

SEGUNDO PREMIO

18 Apro. series A y B, de	60.00 cada serie	2,160.00
9 Premios, series A y B, de	120.00 cada serie	2,160.00

TERCER PREMIO

18 Apro. series A y B, de	48.00 cada serie	1,728.00
9 Premios, series A y B, de	72.00 cada serie	1,296.00

1,074 Premios. Total B.163,344.00

Precio de un Billete entero B/. 24.00
Precio de cuadrogésimo-octavo 0.50

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G.E. MAZDA

Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza.—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente. Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMENA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA "SIEMPRE A SUS ORDENES" COLON

CLINICA DENTAL

Dr. Joaquín M. Arias.—Dr. Juan B. Arias

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional Ciudad de Panamá

CUMPLIMIENTO

de la

COMPANIA AZUCARERA

"La Estrella"



Movimiento de A. C.

A cargo del Comité Propulsor de Organización de la rama de Caballeros Católicos. Sus oficinas están situadas en la calle 4. N° 21—Teléfono 922.

La Misión de los Hombres de Acción Católica

LA ACCION DEL CATOLICO Y CIERTOS HOMBRES DE ACCION

En una transmisión efectuada el miércoles 18 de agosto p.p., la Estación Radio Vaticana irradió en idioma francés el siguiente comentario, que forma parte de una serie de conferencias sobre "ACCION CATOLICA":

"La acción no significa agitación, gritos, tumultos. Sería ridículo, sin duda, no admitir en quienes deben ejercer alguna influencia sobre su medio ambiente el valer del empleo de ciertos recursos peculiares que cautivan a los hombres y que reclama una cierta atracción externa. Pero se trata de meros recursos exteriores, a los que siempre debe corresponder una realidad interior, una fuerza vivamente enraizada en las almas y en los caracteres.

"El espíritu requerido para la acción verdaderamente profunda y efectiva debe ser un espíritu capaz de medirse con todos los verdaderos problemas; capaz de darle a esos mismos problemas las soluciones exactas y justas, sin ocultarlas por tanto tras "pantallas", discursos y promesas irrealizables. Por el contrario, la verdadera influencia y el verdadero prestigio se adquieren por el ejercicio de las virtudes sólidas; por las cualidades de equilibrio, de juicio y de razón; por el conocimiento profundo de los problemas, y no por la solución oratoria y plebiscitaria de los mismos.

"Conocemos muy bien, por otra parte, a estos advenedizos de la acción, que a veces piden consejo, para seguirlo cuando se acomoda a ellos, apresurándose por el contrario a rechazarlo cuando no entra en el marco fijado a su sistema y a lo que denominan—o se denominan—su omnisciencia. Hace falta inteligencia, hace falta virtud verdadera para solicitar un consejo o para seguirlo, sobre todo cuando se ha llegado a un cierto grado de independencia o de prestigio...

"Para que nada de lo humano sea extraño al hombre de acción, es necesario también que se esfuerce con continuidad en desvincular el problema que va a resolver de su punto de vista personal; es preciso que de continuo evite confundir ese problema consigo mismo. Al ver desmenuzarse a los hombres, a los hombres de acción, a los mismos católicos, uno se queda asombrado, a veces, de descubrirles un candor vanidoso que, en ocasiones, desarma, pero que sobre todo desengaña; un deseo inmenso de triunfar por su propia cuenta y su propio prestigio, una docilidad ilimitada frente a los lisonjeros que, al amparo de sus adulaciones, llegan a infiltrar sus dictámenes y sus pequeñas pasiones en el corazón de aquellos a quienes engañan. Todas estas observaciones se hacen para que reflexionemos en la primera condición necesaria para actuar: ser dueño, el dueño espiritual, el señor de su propia alma, no dejarse marear por la embriaguez de la autoridad.

"En las comunicaciones sociales, y en errores de preguerra, hemos a-

sistido, es preciso decirlo, al encumbriamiento de algunos afortunados en las esferas católicas de ciertos países; pero se pudo constatar, ¡ay, bien pronto!, que esos tales no se apoyaban sobre las virtudes sólidas, sobre una verdadera formación, es decir: sobre una genuina humildad cristiana, sobre una inquietud sincera por el bienestar del prójimo, que son virtudes peculiares de un hombre de Acción Católica; se ha podido constatar, repetimos, que esos afortunados estaban apoyados en una inmensa ignorancia. En el fondo, apenas pasaban de lo elemental, en algunos casos ni habían llegado a finalizar sus estudios universitarios; eran de una ignorancia muy mal encubierta detrás de los velos de una retórica de feria, detrás de promesas irrealizables; y pudo verse muy claramente que se fundaban en una inconmensurable vanidad, dispuesta a recorrer los caminos más impropios o más desprezables, con tal de defender su puesto de jefe contra otro jefe. En conclusión: falta completa de formación personal; falta de formación interior, que termina por ofrecernos el lastimero espectáculo de una auténtica marcha hacia el abismo, pese a los ademanes de triunfador.

"El desarrollo de esta tragedia, media se halla en la fatal evolución de los acontecimientos. En todas partes se comenzó con la afirmación decidida de consagrarse por completo a los principios católicos. En cambio, se ha hecho de la acción católica una "acción total" (textualmente: acción total), una acción, agitación, una acción-gesto, en una palabra: una acción de lo exterior; se han atraído a muchedumbres de ingenuos al son de ejercicios oratorios y de revelaciones de escándalos públicos. Se ha querido demostrar con ello que la sola virtud posible, y la sola abnegación admisible, se han refugiado sobre la escena del teatro donde se presenta, con ostentación extraña, el HEROE.

"Poco a poco, el buen sentido y el curso de los acontecimientos descubren la impostura y los juegos harto burdos de un egoísmo orgulloso. Para mantenerse en la luz radiante, se entra en las maquinaciones más oscuras; los principios esenciales de la verdad pública, de la moral, de la justicia, de la fidelidad al propio país son sacrificados en alianzas que resultan difícil calificar...

"La acción, repetimos, no consiste en la agitación estéril. La acción naturalmente significa influir sobre el medio; y esta influencia no puede nacer sino del alma de un hombre dispuesto a desempeñarse cada día positivamente, honestamente, en la sencilla humildad cristiana. La acción social del católico debe ser ante todo una acción que se realiza lentamente, con paciencia en el interior de las almas; una acción que comienza en el fondo del corazón de todo aquel que quiere obrar para los demás..."

LA SANTA SEDE APROBO

(Pasa a la Pág. 43)

quiere hoy renovada trascendencia, en los momentos en que, según información transmitida por la Nunciatura Apostólica "la Santa Sede ha ratificado, sin ninguna salvedad, la actitud del Episcopado Costarricense frente a la disolución del Partido Comunista en Costa Rica".

"Sabemos que todas vuestras actuaciones en frente de los problemas del tiempo y del orden material —reza el documento suscrita por los sacerdotes costarricenses—, se desarrollan en un plano exclusivamente sobrenatural, cuyos horizontes se pierden en la eternidad". "Bajo vuestra dirección —dice

otro párrafo del memorial—, la Iglesia en Costa Rica ha salvado su responsabilidad histórica, al mostrar su adaptabilidad y el vigor de su doctrina social, constituyéndose en integérrima defensora de los trabajadores, dentro del marco de la justicia y caridad cristianas.

"Lo sabe la nación entera y trasciende ya nuestras fronteras que la Iglesia Católica en Costa Rica está dispuesta a realizar el deseo expresado por Su Santidad el Papa Pío XII, en Su último mensaje de Navidad, esto es, que los católicos nada omitan para lograr el triunfo de los principios de justicia y fraternidad, en cuestiones que son fundamentales para el bienestar de las naciones. En unión con nuestro Prelado queremos ejecutar el mandato

Sección de las Damas

INVITACION

Todos los años hemos venido celebrando el Patrocinio de San José, y ahora con mayor motivo, que tanta necesidad tenemos de rogar por la paz.

Debemos esmerarnos en colaborar en toda forma al esplendor de los cultos que se verifican en la iglesia de su propio nombre, que de por sí convida a la devoción.

A todos los socios de la Acción Católica les incumbe asistir, pero de manera especial hacemos un llamamiento caluroso a las Damas y

socias de la Juventud de todas las parroquias.

Los actos del triduo son: Santa Misa a las 6.30 a.m., y Sermón, oraciones a San José y cánticos, a las 7.45 p.m.

Asistid puntualmente y gozaréis con las sabias instrucciones que recibiréis, con los afectos santos que abrigaréis en vuestros corazones y por la buena obra de elevar vuestras preces al Altísimo por las necesidades de la Iglesia y por la paz del mundo.

A la Imagen de la Madre del Dolor de la Iglesia de San Francisco, de Panamá, Capital

Humilde ofrenda que deposito a sus pies hoy Viernes de Dolores.

Me postro a tus plantas Madre mía y en Tu divina imagen contemplé el inmenso dolor que oprime Tu Corazón de Madre y Tu amargura es tanta que impregna hasta el humilde ropaje que cubre Tu cuerpo virginal.

Desde aquí en el alejado rincón en donde vivo veo con los ojos del espíritu esos tus finos labios separados dejando abierta Tu pequeña boca por donde temo se escape Tu alma pura traspasada de dolor. El perfil de la nariz, el arqueado de las cejas, la opaca y tristísima mirada de esos tus dulces ojos y hasta en el amoratado y suspenso pliegue de esa sagrada túnica se adivina la conmoción de ese Corazón oprimido por la pena.

Esas tus manos entrelazadas y sus pendidas me acusan de la maldad de que soy capaz, ellas me dicen en su lenguaje mudo "Todo se ha consumado, nunca creí pecadora sería tanta tu saña y odio contra mi Hijo amado".

Al contemplar Tu imagen Virgen adorada de los pies a la cabeza representas el sufrimiento mas grande que ser humano ha podido soportar, me lleno de temor por lo injusto ya que fuistes "escogida entre todas las mujeres por que eras llena de gracias".

La palidez de Tu tez y el brillo de las lágrimas que ruedan por tus delicadas mejillas, conmueven hasta la última fibra de mi ser y postro a tus plantas te pido perdón

C. C. de S.

Chitré, marzo 31 de 1944.

Ecos de la Juventud Femenina

Escuela Nocturna de San Francisco

Toca ya a su fin la temporada de vacaciones y Mayo se aproxima con sus inquietudes escolares, con su murmullo de voces infantiles, con su despertar a esa vida de constante lucha en pro de la instrucción y educación, inspirando en todos los

sectores nuevos programas que marquen un paso de avanzada en el alto ministerio del saber.

Escuelas y más escuelas abren sus puertas sedientas de abrigar a esa inquieta muchachada, que en el mañana será vivo exponente de nuevos

OBRA DE LOCOS ES

(Viene de la Pág. 13)

"La autoridad cristiana se apoya en el Derecho de Dios, y jamás consiste en la dominación del hombre sobre el hombre —advierte Mons. Rossell—. Así realizada, guarda el feliz término medio entre la anarquía o demagogia y las opresivas autoridades que surgen de la persona humana y a la familia".

Al referirse a la familia —"segundo fortísimo sostén de la Patria"— Mons. Rossell rechaza, en el nombre de Dios "toda doctrina social que haga abstracción de la familia, todo nefando error que tienda a destruir, ya olvidando la indisolubilidad del vínculo conyugal, ya atentando contra las fuentes de la vida:

los valores patrios: campanas y más campanas preparan a esparcir por los aires sus alegres notas de llamada; planteles privados de diversos cursos, anuncianse por todas partes y ante este derroche de entusiasmo y preparativos, la Acción Católica de San Francisco, levanta su voz de apostolado para anunciar al público en general y muy en particular a la clase Obrera, que también la ESCUELA NOCTURNA DE SAN FRANCISCO, plantel de instrucción gratuita, está laborando un nuevo programa que brinde a todas las alumnas el máximo conocimiento y la suficiente preparación

para la lucha diaria del vivir. Moral, Religión, Matemáticas, Gramática, Lectura, Inglés e Historia Sagrada, serán las materias que llenarán nuestro Horario, especialmente dedicado a las Jóvenes Obreras de nuestra ciudad.

Desde el Lunes 24 del presente mes, la Oficina que funciona en el local ocupado por "Panama School" (salones contiguos a la Iglesia de San Francisco) estará abierta todas las noches de 7.30 a 8.30, para atender a las matriculas.

A. C. F.

'Escudriñar Las Escrituras'

¿Se nos manda "leer" u "oír" la Palabra de Dios?

—¿Es verdad que "el señor Jesucristo nos recomienda que leamos la Biblia"? Mi sobrina asegura que "nos los dice en Juan, capítulo 5 y versículo 39".

—Es otra "ligereza" de su sobriñita y de muchos otros ofuscados por la luz protestante. El Señor se dirigía a sus cultos enemigos, y para probarles su divina misión, les dice: "Registrad las Escrituras, pues todo que creéis hallar en ellas la vida eterna: ellas son las que están dando testimonio de mí, y con todo no queréis venir a mí para alcanzar la vida".

La Biblia protestante traduce: "Escudriñad las Escrituras"... Es el argumento que años atrás me ponía un pastor que se gloriaba de haber recibido el "don de lenguas". Pero le pregunté qué quería decir "escudriñar"... y comenzó a dar "saltos evangélicos", citando textos a troche y moche; pero insistiendo yo en la pregunta, tuvo que confesar que, a pesar de su "don de lenguas", no lo sabía. ¿Lo sabe su sobriña?

Por lo menos confunde la palabra "leer" con "escudriñar", y comete el gravísimo error de creerse "doctora" evangélica porque "lee" el Evangelio, como podría "leerlo" un necio.

"Escudriñar" quiere decir en nuestra lengua: "examinar, inquirir y averiguar cuidadosamente una cosa y sus circunstancias"; y esto es lo que no hacen ciertos "evangélicos" antes de meterse a "doctores". Voy a prescindir de las interpretaciones dadas por los verdaderos doctores de la Iglesia, después de "examinar atentamente todo el texto y sus circunstancias". Bástame citar la nota publicada en nuestra edición de la Biblia:

"Registrad las Escrituras... Este es uno de esos argumentos que en filosofía se dice 'ad hominem', con que se arguye y se coge al adversario con sus propias armas. Como si dijera: Para vosotros no hay más testimonio de valor que el de la Escritura, y así rechazáis testimonios tan autorizados como el mío, el de Juan Bautista, el de mis propias obras, y aun el de mi Padre que me envió. Pues bien: examinad esas mismas Escrituras, cuyo único testimonio admitís porque en ellas

creéis tener la vida eterna; y no podréis menos de admitir que yo soy el Mesías. Hay, pues, aquí una apelación a la Escritura, y no un precepto formal de leerla, y mucho menos de interpretarla privadamente o considerarla como regla única de fe, como falsamente dicen ciertos protestantes".

Sí, Jesucristo, hoy mismo, podría decir a esos "evangélicos" como antes a los judíos: "Vosotros decís que creéis en Mí, pero no en la Iglesia que yo fundé sobre Pedro, a quien hice pastor de todo mi rebaño. Pues bien, yo que sólo admití el testimonio de las Escrituras, estudiadas atentamente y veréis cómo ellas muestran que esa misma Iglesia es la verdadera, es la mía..."

Si su sobriña tuviera "pesquis" o talento suficiente para un estudio tan profundo, yo mismo le recomendaría esa "receta" dada a los "doctores de la Ley". Pero como no lo muestra en su carta, le conviene mejor otra que, ciertamente, es de Jesucristo:

—¿Cuál? —Al confiar su misma misión a los apóstoles, no les dijo: Después que hayáis escrito los Evangelios, DISTRIBUIDLOS por todo el mundo: El que los LEYERE, se salvará, etc.; sino que les habló así: "Id por todo el mundo, PREDICAD el Evangelio a todas las criaturas... INSTRUID a todas las naciones... ENSEÑANDOLAS a observar todas las cosas que yo os he mandado... El que creyere y se bautizare se salvará"... (S. Mateo, XXVIII, 19, 20; S. Marcos, XVI, 15, 16).

Antes les había dicho: El que os ESCUCHA a vosotros, me escucha a mí; y el que os desprecia a vosotros, a mí me desprecia. Y quien a mí me desprecia, desprecia a aquél que me ha enviado" (S. Lucas, X, 16). Y también: "Quien no OYERE a la Iglesia tenlo como por gentil y publicano" (S. Mateo, XVIII, 17).

En fin acabemos. ¿No ve Ud. ahora cómo Jesucristo no manda a la gente sencilla "leer" sino "OIR" la palabra de Dios, "PREDICADA" por los que han recibido de El esa misión?... Es la mejor "receta", como veremos otro día, contra las indigestiones, locuras y envenenamientos "evangélicos".

obras de locos que levantan sobre el vacío un edificio insostenible".

"El gran medio que la familia tiene entre sus manos para proteger el sagrado depósito de la Religión en nuestra Patria —concluye el Metropolitano— es la educación de los hijos. La Pastoral recuerda que sólo la educación cristiana puede engendrar las virtudes sin las cuales "el hombre llega a ser más peligroso que las fieras". Hagamos —exhorta el Prelado Guatemalteco— "que Jesucristo crezca en los niños, en su inteligencia, en su corazón, en su voluntad, y en todo su ser. Así la vida de Jesucristo, que hoy como ayer es fuente de civilización y progreso, converrá en abundancia por la Patria entera..."

Arzobispo de La Serena. He aquí su texto:

"Episcopado Nacional, nombre fieles de Chile invocando nobles sentimientos ruega respetuosamente vuestra Excelencia buscar medios alear peligro lucha Ciudad Roma, salvando así patrimonio inapreciable de todos los pueblos y edades y conquistando tanto gratitud universal del presente y de la historia. Igual mensaje enviamos beligerante contrario. Por todo Episcopado, Caro, Arzobispo Santiago; Silva, Arzobispo Concepción; Cifuentes, Arzobispo Serena".

El mensaje de los Prelados Chilenos también fué entregado a las agencias informativas extranjeras con oficinas en Chile, y asimismo a

LA IGLESIA EN CHILE SE

(Viene de la Pág. 13)

Mons. Alfredo Silva Santiago, Arzobispo de Concepción y el Excmo. y Revmo. Mons. Alfredo Cifuentes,

(Pasa a la Pág. 43)

SUSCRIBASE A ¡ADELANTE!



HORARIO DE MISAS EN LA CAPITAL LOS DIAS FESTIVOS

Catedral—6, 8, 9 y 10.
PARROQUIAS
Santa Ana—5.30, 6.30, 8.30 y 10.
Cristo Rey—6, 7, 8, 9, 10 y 11.
San Francisco, 5.45, 6.30, 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 11.30.
La Merced—7 y 10.
San Miguel, 6.30 y 9.
Lourdes—7 y 10.
IGLESIAS
San José—5.45, 6.30, 8, 9 y 10.30.
Santo Domingo—7.
Santa Teresita—8.

CAPILLAS
Arzobispado—6.15 y 7 a.m.
Hospicio de Huérfanos—7, y 7.30.
Oratorio Festivo—6, 7.15 y 8.30
Asilo de la Infancia—6.30.
Orfelinato—5.30.
Sagrada Familia—5.30.
Siervas de María—6.45.
La Visitación—6.30.
IGLESIAS DE LA ZONA
Santa Maria, Balboa—6, 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 12.30.
San Vicente—6, 8.30.
Corazón de Jesús, Ancón—6, 7.30 y 9.30.
Santa Teresita, Boca—7.
Santa Teresita, Cocolí—7 y 9.30.

POR LA LIBERACION DE EUROPA ORAN LOS CATOLICOS BRITANICOS

LONDRES, (NC) — Los Obispos Católicos de Inglaterra han dirigido a sus fieles un llamamiento pidiéndoles que oren, de manera especial durante la Semana Santa, por la victoria de la Gran Bretaña y de las Naciones Unidas, y para que pronto se logre la liberación de los pueblos de Europa, hoy oprimidos por una cruel tiranía.
"Se acerca la hora en que la nación empleará todos sus recursos—reza el llamamiento de los Obispos—. Nuestras tropas y las de nuestros valientes aliados luchan unidas, por la liberación de los pueblos de

Europa, hoy oprimidos por una tiranía como jamás se había conocido en la historia de la humanidad.
"En este momento tan crítico para los destinos del mundo, debemos pedir el auxilio y las fuerzas de Dios para que esta noble y difícil empresa se vea coronada por el éxito. Que nuestros sufrimientos y nuestras oraciones, unidas a las de los hombres, mujeres y niños que sufren en las naciones martirizadas, constituyan el preludio de la restauración de la libertad y la paz en los países de Europa".

Un líder de Pax Romana asesinado en Yugoslavia

LONDRES (NC)—El Vice-Presidente del Comité Internacional de Pax Romana, Anton Tepez, uno de los organizadores de la juventud universitaria católica de Yugoslavia y presidente de la organización nacional de estudiantes católicos, ha sido asesinado por los terroristas yugoeslavos.
El Señor Anton Tepez, había organizado poco antes de que estallara la guerra, el Congreso de Pax Romana de Rogaska Slatina, y asimismo en Bled, Eslovenia. Había sido discípulo del Profesor Ehrlich, líder espiritual de la juventud universitaria católica de Eslovenia. El Profesor Ehrlich también murió asesinado por los terroristas, en mayo del año pasado.

El Arzobispo de Nápoles implora el auxilio divino

NAPOLIS, (NC)—Su Eminencia el Cardenal Alessio Ascalesi, Arzobispo de Nápoles, ha dispuesto que en toda la Arquidiócesis se recen oraciones especiales implorando la protección divina contra la reciente erupción del Vesubio.
Innumerables damnificaciones, cuyas posesiones fueron arrasadas por las corrientes de lava, están siendo auxiliadas por las fuerzas militares de los Estados Unidos y por la Cruz Roja, con la cooperación de las organizaciones italianas.

SUGESTIONES PARA EL MES DE ABRIL

- 1—*Jaculatoria para todo el Mes:* Cordero de Dios que quitas los pecados del mundo, danos la paz.
- 2—*Evangelio del mes:* Confesión de San Pedro. Abnegación cristiana. Transfiguración. S. Lucas Cap. 9 de 18 a 36.
- 3—*Intención de la Comunión y de la Santa Misa:* Renovación del espíritu cristiano en la sociedad.
- 4—*Virtud que se ha de practicar:* Lucha contra el respeto humano.
- 5—*Sugestión de la Organización:* Propaganda para el cumplimiento Pascual.

L. D.

El Cine y la Castidad

La ola arrolladora de impureza y desenfreno que inunda los teatros es el sumo mal de los males del cine corruptor. La castidad sobre, sale sin competencia entre todas las virtudes morales, porque para los hombres la impureza es el mal de los males. Los enemigos de la Iglesia saben muy bien que la parte más vulnerable de la humanidad es la castidad, porque no hay virtud más varonil, más de hombres, y por eso se ocupan constantemente en inflamar la lubricidad con sus infames sugerencias. Ninguna arma más certera y eficaz para destruir la fe y grandeza de la población cristiana que el cine inmoral, ya que ningún vicio halla tan desarmado al hombre como la impureza cuando se le presenta bajo una forma visible y fascinadora.

El cine inmoral, saturado como está de voluptuosidad y de impureza, da la sensación de estar dedicado exclusivamente a sumergir a los cineastas en el abismo de la canalidad bajo su forma más grosera y asqueante. Es una ola de tango y de pantano que pudre todas las actividades y las pone al servicio de los ministros de la infamia.

Porque nada más perjudicial, al joven sobre todo, que la mirada constante en las cintas cinematográficas de cuerpos femeninos en jambres incitantes que ostentan una innecesaria desnudez. Y sobre esto, está lo que se encuentra aún en las películas aceptables; novios que se besan vorazmente con su novia, escenas repetidas de bañistas en trajes de baño tan poco limpios y recatados como son los empleados por las estrellas de cine, que más parecen destinados a realzar la desnudez que a cubrir lo que el pudor manda cubrir; salones fastuosos en donde tienen cabida todas las fragilidades; promiscuidad de sexos que desde luego una lección aprendida hoy por tantos padres de familia. Podemos decir, sin temor de equivocarnos, que tan incitantes ocasiones de pecado, son desde luego una causa próxima de mil quebras morales y de mil caídas.

La coeducación, tan reprochable, es hoy cosa común entre las familias educadas por la escuela de corrupción del cinematógrafo. Los padres se escandalizan de la coeducación escolar, y sin embargo, debido a lo que ven en el cine, no comprenden que las atrevidas familiaridades que admiten en las relaciones sociales, entre personas de distinto sexo, son una coeducación más peligrosa que la escolar, porque se efectúa íntima y recíprocamente, fuera de todo control y disciplina. Además de todo esto, se comprende que el cine corruptor es un constante atentado contra la castidad, toda vez que el pudor no existe ni aún en muchas películas calificadas por la censura como aceptables.

El reparo tan frecuente de aceptable para mayores, es, como muy bien lo saben los frequentadores de espectáculos, una revelación de cier-

tas escenas, de escasa vestimenta, situaciones poco dedicadas, trivialidades peligrosas que son una amenaza para almas débiles; y débiles podemos decir que son todos los jóvenes, en los que las llamas de la injuria se producen de manera espontánea; cuanto más con ocasiones peligrosas como la vista de escenas lubricas. Dios quiso amparar de un modo especial la pureza del hombre por la ignorancia en los niños debido a su debilidad y por el pudor en todos, particularmente en las almas puras para contrarrestar la tentación y los atropellos.

El pudor es un respeto que intuitivamente experimenta el hombre para su cuerpo y el de los demás, cuyo fin providencial es proteger la vida sexual.

Pero qué ha sucedido hoy en día? Pues que como en las ciudades no hay cuidados especiales para asistirse a los espectáculos inmorales, todo nos muestra una franca quebra del pudor. Enseñados a ver en el cine a todas las artistas con ligeros delantales que bien demuestran cómo la indumentaria de los salvajes es su ejemplar predilecto, las madres de familia visten a sus hijas, muchas veces hasta la edad de la adolescencia, con faldas cortas o transparentes, las dejan acudir con toda tranquilidad a su propia piscina en compañía de primos o amigos escasamente vestidos, les permiten usar ciertos vestidos de deporte, femenino sobre todo, que son desde luego incentivo de concupiscencia.

La moda tan extendida de vestir a las niñas con vestidos que suben de la rodilla, es no sólo indecente porque ofende el pudor, sino escandaloso porque causa la ruina espiritual del prójimo. La desnudez de las piernas, cosa frecuentísima, por no decir pan constante de la curiosidad de los espectadores, es un incentivo de la concupiscencia de la carne o de una maliciosa curiosidad. Algunos dicen que la costumbre destruye el peligro. Pero es menester saber que la sensibilidad sexual a pesar de la costumbre, permanece en su fondo, bastante impresionable hasta constituir SIEMPRE un serio peligro de pecar.

Jaime SERNA.

CENSURA CATOLICA DE PELICULAS

- Presidente**
EXPRESO DE BAGDAD ESTAMBUL—Buena para todos.
- Lux**
CUESTA ARRIBA— Buena para todos, impropia para niños.
- Cecilia**
SANTA—Positivamente desaconsejable a todos a pesar de lo que diga la empresa.
- Tropical**
MANDATO DE LA DIFUNTA—Reservada a personas de criterio formado.
- Iris**
EL HERRERO—Reservada a personas de criterio formado.
- Variedades**
CUANDO VIAJAN LAS ESTRELLAS—Reservada a personas de criterio formado.
- AY JALISCO NO TE RAJES**—Reservada a personas de criterio formado.
- Eldorado**
CRIMEN Y CASTIGO — Buena para todos, impropia para niños.

Como siempre, al llegar a su hogar, fué recibido con cariño y solicitud por parte de la esposa; los pequeñuelos, apenas tomó asiento junto a la lumbre, se le echaron encima, mareándole, agradablemente, con preguntas, con abrazos y besos; la cena, casi en sazón, hervía despidiendo un tuflillo que estimulaba el apetito.

—Mira—dijo Julián, al observar que su esposa preparaba la mesa—; deja ahora eso; al pasar he visto la iglesia abierta y tocaban a confesión; voy allá. ¡Me confesaré esta noche!

—¿Qué te parece, lectora? ¿Tienes tú marido? Pues ya sabes, si le hace falta, puedes decirle:

—Estamos en cumplimiento pascual. ¿Irás? Quizás se impacienta como Julián, pero luego... ya lo has visto.

Noticias Católicas

PRELADOS IRLANDESES FELICITAN AL PREMIER DE VALERA

DUBLIN, (NC) — El Excmo. y Revmo. Mons. Joseph Walsh, Arzobispo de Tuam, envió un mensaje congratulatorio al Premier Eamon De Valera. Al referirse a la situación internacional de Irlanda el Arzobispo dijo: "Nunca jamás las naciones del mundo se habían percatado, con tanta intensidad, de los derechos soberanos de nuestro país; todos nuestros conciudadanos deberían constituirse en celosos guardianes de estos derechos".
El Excmo. y Revmo. Mons. Michael Browne, Obispo de Galway y Kilmacdeagha también ha congratulado al Premier de Valera, por la forma con que éste ha vindicado los derechos de la nación y, particular-

mente, por el llamamiento que formulara en nombre del Gobierno de Irlanda, pidiendo respeto para el Soberano Pontífice y para la Ciudad Eterna.
"En ambas actitudes se han expresado los sentimientos más fervorosos y la determinación inequívoca del pueblo —dijo Mons. Browne—. Los derechos soberanos del país han confrontado una prueba crucial. El futuro de Irlanda se beneficiará si se defienden y salvaguardan estos derechos. Justa es nuestra causa y claro nuestro deber. Con las bendiciones de Dios podemos sostener las responsabilidades que impone la libertad".

Julián, irás...?

En una casa del pueblo, junto al Brasil, porque hace frío, y cobijada por la negra y amplia campana de la chimenea, la familia de aquel modesto, pero limpio y, al parecer, tranquilo y dichoso hogar, está sentada alrededor de una gran sartén, puesta sobre las trébedes y media, da de aceitosas migas. El matrimonio y los tres hijos, chiquillos éstos carirredondos, sanotes y bien oreados por el aire y el sol, comen con singular apetito, sazonando las migas con cucharadas de miel y con ondos torreznos de tocino.

—Estamos en tiempo de la esposa, el jefe de la familia dió un respingo, lanzó a su mujer una mirada iracunda, descargó sobre su rodilla derecha un formidable puñetazo, tiró la cuchara en medio de la sartén, con tal fuerza, que algunas migas saltaron al suelo y, por fin, se levantó diciendo:

—Tú puedes hacer lo que te dé la gana sobre ese particular; a mí me dejas en paz! ¡Es la última vez que te lo advierto!

Dicho lo cual, con recias palabras y enérgicos ademanes, se encaminó

lentamente, por el llamamiento que formulara en nombre del Gobierno de Irlanda, pidiendo respeto para el Soberano Pontífice y para la Ciudad Eterna.

En semejantes ocasiones, Julián, que tenía temperamento alegre, solía competir con las alondras, con los mirlos y jilgueros, lanzando al viento sonoras coplas.
Pero aquel día los cantares no brotaban de su garganta. Iba nuestro hombre muy preocupado y abismado en internos soliloquios.

Tenía sentido común, y el maravilloso espectáculo que le rodeaba: aquel sol, aquellas brisas, aquel trinar de las aves, aquellos perfumes, aquellas florecillas... le hablaban de la existencia de Dios, como las chozas de las majadas que encontraba a su paso, le hablaban del pastor que las hizo. ¡Era creyente!

Y si era creyente, ¿por qué no vivir como tal? ¿quién lo impedía? ¿prejuicios? ¿respetos humanos? ¿y era eso racional? Julián se hacía a sí mismo las preguntas que acabamos de anotar.

Llegó a la besana, ayuntó el par de mulos, sujetó al yugo el astil del arado, cogió con su recia mano la manecera y comenzó la faena.

Estaba la tierra en tempero y se abría el surco con docilidad, desmenuzándose la gleba con susurros de sonrisa, al ser volcada. En las mojoneras o allá en las alturas, tri-

naban las alondras reales; el declamo de una perdiz se oía, de vez en vez, en el monte próximo; y las palmaritas de las nieves, inquietas, nerviosas, moviendo sin cesar sus largas colas, seguían al arado, larveando en el surco nuevo.

Julián intentó cantar, pero la copa no surgía o moría, susurrante, antes de llegar a los labios.

En su alma estaba librándose una batalla entre la conciencia y los prejuicios que le tenían esclavizada la atención.

—Si crees en Dios, si tienes fe, si eres católico, ¿por qué no has de vivir como Dios manda? ¿Por qué has de estar más sumiso y tener más respeto a las tiranías del mundo que a las leyes divinas?

No, no podía cantar, y los gañanes vecinos, llenos de extrañeza, se preguntaban:

—¿Qué pena tendrá hoy Julián? Por la tarde, poco antes de que el sol poniente dorase los campos y alargase las sombras, hizo alto al finalizar un surco y, sentado en el dental, echó un cigarro. La preocupación seguía cada vez más recia.

—Debieras ir, ¿por qué no vas?—le preguntaba su conciencia.

—Ya iré!—contestaba Julián.—

Tengo tiempo.

—¿Tienes tiempo? ¿Quién puede

asegurarte que vivirás mañana?—insistía la conciencia;—¿sabes cuándo, dónde y cómo vas a morir?

—¡Morir! ¿Para qué pensar ahora en eso? Soy joven, estoy sano y vigoroso, veo ante mí un trecho largo de vida. Lo haré cuando sea viejo.

En aquel momento una paloma torcaz cruzaba confiada y mansamente el espacio. Julián la seguía con la mirada. De pronto sintió cerca de sí un silbido. Al ras del suelo, en vuelo rápido, veloz como la centella, pasó un gavián. Y luego, elevándose como proyectil disparado, contra la paloma, la dió caza, y con ella entre las garras, descendió al suelo para despedazarla.

Impresionó a Julián la escena. ¿Sería aquello la contestación a sus alardes de vigor y esperanzas de alcanzar los años de la ancianidad? ¿Quién le aseguraba que la muerte no había de "cazarle" a él tan rápida y traicioneramente como el gavián a la paloma. Y si moría de esa forma, ¿qué disculpa podría alegar ante Dios cuando le pidiese cuenta de haber faltado a su santa ley y de haber vivido como el impio y como sus mulos? ¿Con qué poco trabajo podía cumplir la voluntad divina y cuánto arriesgaba por no hacerlo!

—¿Tienes tiempo? ¿Quién puede